
Janvier à Vaugrigneuse 
 

Mairie de Vaugrigneuse – 1 rue Héroard – 01.64.58.90.59 – contact@ville-vaugrigneuse.fr 
Janvier 2024 – Page 1 

Numéro spécial « nouvelle année » 

Retrouvez le discours que Thérèse Blanchier a tenu à l’occasion de la cérémonie des vœux du 
13 janvier 2024 : 
 

Chères Valgrigniennes, Chers Valgrigniens, 
 
Merci d’être venus si nombreux à ce rendez-vous rituel qu’est la cérémonie des vœux. 
 
Merci à Dany Boyer, conseillère départementale, 
Présidente de la CCPL et maire d’Angervilliers, Chantal 
Thiriet, maire de Limours, Séverine Martin, maire de 
Forges-les-Bains, François Frontera, maire de Saint-
Jean-de-Beauregard, William Berrichello, maire de 
Saint-Maurice-Montcouronne, Thierry Degivry, maire 
de Fontenay-lès-Briis, Hugues-Yves Rousseau, maire de 
Boulay-lès-Trous, Emmanuel Dassa, maire de Briis-
sous-Forges, de me faire l’honneur d’être à mes côtés 
aujourd’hui. Je salue également la présence de 
Madame Oziol, trésorière, du Lieutenant Passefort, de 
la caserne des pompiers de Limours et du Major 
Prudhomme de la brigade de gendarmerie de Limours.  
 
Ce rendez-vous est l’occasion pour moi, tout d’abord, de remercier mes adjoints ainsi que l’ensemble 
des conseillers municipaux, et de saluer l’arrivée au sein de notre équipe de Roland Hébrard suite au 
départ de Magali Guimont cet été qui a déménagé pour la province. Sans vous, sans votre engagement 
à mes côtés, sans votre implication dans les différents dossiers qui vous sont confiés, rien ne serait 
possible. Merci pour la confiance que vous m’accordez, et pour votre soutien précieux. Cet 
engagement impacte fortement notre vie quotidienne, alors, un grand merci à nos conjoints, à nos 
familles, pour leur soutien et leur compréhension.  
 
Ce rendez-vous, c’est bien sur l’occasion de remercier l’ensemble du personnel communal pour leur 
disponibilité, leur investissement personnel :  
Nos agents des services scolaires et périscolaires qui se donnent pleinement au quotidien auprès de 
nos élèves et dont la tâche n’est pas toujours facile, 
Nos agents des services techniques qui ont à cœur de garder notre village propre et accueillant. 2024 
verra l’arrivée d’un nouvel agent en remplacement de Loïc Moreau, parti pour une nouvelle carrière. 
Merci à Loïc pour son engagement auprès de la commune pendant ces 4 années. 
Nos secrétaires, toujours à l’écoute de nos administrés avec professionnalisme et bienveillance. Un 
grand merci à vous pour votre travail toujours accompli avec sérieux, pour votre bonne humeur que 
vous savez si bien communiquer et surtout pour votre soutien, et pour l’attention que vous montrez 
toujours à mon égard, surtout en cette période un peu compliquée. 
 
Ce rendez-vous, c’est aussi le moment de dresser le bilan de l’année 2023 et de vous informer sur les 
projets et les dossiers en cours. 
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Depuis le 1er janvier 2023, notre PLU a évolué et de nouvelles règles s’appliquent. Elles étaient 
nécessaires pour limiter le morcellement des propriétés de manière anarchique comme le permettait 
l’ancienne version. Avec Francis Vivat, adjoint à l’urbanisme, qui ne peut être avec nous aujourd’hui 
pour des raisons professionnelles, nous nous efforçons de faire respecter ces nouvelles dispositions, et 
rappelons à chacun que toute modification, toute construction doit faire l’objet d’une déclaration 
auprès de notre service urbanisme, ce qui n’est pas toujours le cas, et ce qui entraine bien des 
désagréments ! 
 
Deux sujets importants cette année : l’approbation du projet concernant l’installation de lodges dans 
le parc du château de Vaugrigneuse, qui a nécessité le recours à une procédure particulière, 
indispensable du fait de la zone d’implantation de ces modules, mais légitime par son caractère 
d’intérêt général pour la commune comme pour la communauté de communes, renforçant ainsi l’offre 
d’hébergement sur notre territoire. 
 
Concernant le lotissement de la Besace, vous l’avez remarqué, la plupart des 45 pavillons de cette 
première tranche sont sortis de terre et les premiers habitants sont arrivés. Les 2 bâtiments réservés 
aux 12 logements sociaux sont en cours d’achèvement et seront livrés courant mai.  
Une deuxième tranche devrait être réalisée par la suite Nous étudierons le projet, comme nous l’avons 
fait pour la première tranche avec l’appui du Parc Naturel Régional de la Haute Vallée de Chevreuse et 
du syndicat de l’Orge. 
 

 
 
Notre village compte selon les dernières indications de l’INSEE 1417 habitants, un peu moins que l’an 
dernier, pourquoi, mystère… Ce chiffre évoluera bien sûr avec l’arrivée des nouveaux habitants. 
Et l’impact sur les effectifs de nos deux écoles, dont nous suivons l’évolution de très près, se fera sentir 
dès la rentrée prochaine. A ce jour, nous accueillons 107 élèves en école élémentaire répartis en 5 
classes, l’ouverture de la 5ème classe nous ayant été accordée pour la rentrée de septembre dernier.  
Par contre, les effectifs de l’école maternelle étant descendus à 55 élèves, nous avons dû fermer la 
3ème classe, pour la réouvrir à la rentrée prochaine en raison de la remontée attendue des effectifs. 
Face à l’augmentation du nombre de nos élèves et aux conditions actuelles d’accueil dans nos locaux, il 
devient urgent de prendre une décision concernant l’évolution de nos deux écoles. 

En 2023, avec l'aide d'un programmiste, nous avons étudié la faisabilité d'un nouveau projet pour 
l’école élémentaire.  
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Deux options ont été envisagées : la création d'un groupe scolaire à proximité de l'école maternelle ou 
l'agrandissement de l'école élémentaire existante. Bien que le second scénario semble réalisable dans 
un délai raisonnable et à un coût financier acceptable, l'option de regrouper les deux écoles offre de 
nombreux avantages tels qu'un accès facilité et sécurisé aux équipements sportifs, la mutualisation des 
espaces scolaires et périscolaires, et l'harmonisation des horaires. Nous allons donc prioriser ce projet 
plus ambitieux et plus coûteux, qui devra être réalisé en plusieurs phases pour mieux solliciter les 
subventions indispensables.  
J'ai demandé à Thierry Verrecchia de se consacrer entièrement à la gestion de ce dossier. 

En parallèle, nous continuons de rénover les locaux existants, avec cet automne le changement des 
fenêtres de la classe des CP, puis la semaine prochaine l’installation de LED dans cette même classe, 
travaux largement subventionnés par la Dotation aux Equipements des Territoires Ruraux et par le 
Fonds vert. En début d’année, nous avons terminé la sécurisation de la rue du Bois des Nots par la 
réalisation de nouvelles places de parking et d’une voie protégée empruntée en particulier par nos 
élèves pour se rendre au gymnase en toute sécurité.  

Merci aux équipes enseignantes pour leur patience. Nous faisons notre possible pour améliorer vos 
conditions de travail et par là même l’accueil de nos élèves. 

Soyez aussi remerciés pour la qualité de votre enseignement, pour la passion que vous mettez au 
service de votre mission auprès de nos enfants, pour leur permettre d’acquérir les connaissances et les 
repères qui leur permettront de devenir des adultes accomplis et responsables. Votre rôle n’est pas 
toujours facile et certaines tensions interfèrent parfois dans le quotidien de l’école. Zahia Gaba, 
chargée des Affaires Scolaires, et moi-même nous apprécions la qualité de nos échanges, et nous 
serons toujours à vos côtés pour soutenir vos actions et vos projets, pour le bien de nos élèves. 

2023 fut une année riche en évènements : le carnaval des écoles, la course aux œufs de Pâques, la 
garden party, manifestations accueillies dans le magnifique parc du château de la Fontaine, de jolis et 
joyeux moments de partage avec les résidents, merci à eux et au personnel de l’EHPAD, pour cet 
accueil toujours chaleureux. 
L’exposition« lavoir en Folie » organisée au lavoir de Machery avec nos artistes valgrigniens Marie-
Madeleine Sabatier, Chrystèle Niclausse, Jean-Claude Bourdon et Thierry Plat qui nous ont fait 
partager leur passion. 
La soirée théâtre avec la troupe des Tréteaux Ivres que nous accueillons tous les ans dans cette salle 
transformée pour l’occasion en salle de spectacle, grâce à Thierry Plat et à l’aide précieuse de nos 
agents techniques, merci aussi à Bruno Bove qui a prêté main forte à l’équipe. 
Deux concerts dans notre petite église, à la découverte de la harpe celtique, puis de la viole de gambe. 
D’autres suivront, car nous souhaitons proposer régulièrement des rendez-vous musicaux variés. 
Je n’oublie pas nos ainés avec qui nous avons partagé un repas très apprécié au Golf de Courson, dans 
une ambiance chaleureuse, et que nous retrouverons avec plaisir, au printemps de cette année, pour 
un nouveau rendez-vous.   
Ces différents évènements ne peuvent avoir lieu sans le concours des bénévoles :  
Les membres de la Caisse des écoles : Sonia Sénéchal, Stéphane Daudier, Elodie Crépin, Zahia Gaba, 
Odile Riberty, Christine Piault, Sandra Mesnage, Alizé Leblanc, Charline Petit,  
Les membres du comité animations-vie culturelle, Thierry Plat, Stéphane Daudier, Elodie Crépin, 
Roland Hébrard, Bruno Bove, 
L’association ValgriJeux et son Président Francis Vivat,  
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et les bénévoles qui viennent régulièrement renforcer les équipes comme Aurélie Vivat, Patrice 
Riberty, et Emmanuel Sénéchal, notre photographe attitré. 
Je dois bien sûr citer les membres du CSMV et son président Raynald Roussel qui participent depuis 
des années à l’animation de notre village .Et j’ai une pensée aujourd’hui pour Mauricette Payoux, 
présidente du CSMV qui nous a quitté au printemps, et pour Josette Langlois, qui nous a quitté il y a 
quelques jours. 
Merci à nos bénévoles de la bibliothèque municipale Odile Riberty, Françoise Beaumont et Bruno 
Bove, qui vous accueillent tous les samedis matin, et les 1er et 3ème jeudis du mois. 
Merci encore à vous tous pour votre engagement et votre volonté de faire bouger notre village. Et 
merci au personnel communal toujours disponible pour le montage de ces évènements, et aux élus qui 
viennent régulièrement en renfort. 
La meilleure des récompenses pour les organisateurs, qui donnent de leur temps et de leur énergie et 
leur bonne humeur, c’est de rendre les gens heureux, de leur donner le plaisir de se rencontrer, 
d’échanger, et cela nous le mesurons à chaque fois. Notre satisfaction serait complète si nous arrivions 
à mobiliser davantage de Valgrigniens autour de ces moments festifs.  
Alors, surtout, soyez attentifs à l’annonce des futurs rendez-vous et venez y assister! Le programme 
pour 2024 est déjà bien rempli, au moins jusqu’à juin. Et, si vous avez envie de vous investir en tant 
que bénévole, de participer, même seulement une fois de temps en temps, rejoignez notre 
sympathique équipe ! 
Notez d’ores et déjà un rendez-vous sportif en cette année olympique : les Foulées de Vaugrigneuse, 
course chronométrée de 5, 10 ou 15 kilomètres. Merci à Julien et Adèle qui dans leur cursus étudiant 
devaient mettre en œuvre un projet d’envergure. Leur proposition de créer un évènement sportif sur 
notre commune nous a conquis et nous verrons la concrétisation de ce projet le dimanche 28 avril 
prochain auquel participeront également nos élèves de l’école élémentaire. Encore quelques mois 
d’entrainement pour les futurs compétiteurs !  
 

En 2024, nous continuerons à vous informer au mieux, via notre site internet, notre page Facebook, 
notre lettre d’info mensuelle, et nos actualités que vous pouvez recevoir chaque samedi. Merci en 
particulier à Elodie Crépin, chargée de la communication, qui y consacre beaucoup de son temps. 
 
La diffusion de l’une des dernières informations a fait réagir certains d’entre vous : on nous enlève la 
BOXY ! Ceci mérite quelques explications :   
Fin 2020, Vaugrigneuse est devenu le premier village à installer une BOXY, une supérette automatique 
fonctionnant 24 heures sur 24, offrant un accès facile à des produits du quotidien. Après trois ans de 
fonctionnement, la société a décidé de faire évoluer son offre commerciale : bien que la BOXY ait été 
très utilisée et appréciée par les habitants, la société choisit de se tourner vers un modèle différent, 
semble-t-il plus rentable et durable, axé sur les réfrigérateurs connectés pour les professionnels. 
Malgré les nuisances et incivilités occasionnelles liées à son utilisation, nous sommes naturellement 
très déçus de la fin de ce service et sommes actuellement en quête de solutions de remplacement. 
 
En 2024, nous continuerons le fleurissement de notre village, après les premières plantations réalisées 
à l’entrée du village, rue de la Mare aux Chats et dernièrement au rond-point du chemin tournant, 
grâce aux subventions accordées par le Parc Naturel régional. 
Merci Adrien Botineau et Sylvie Nessler pour l’entretien de ces plantations qui ont résisté à la 
sècheresse, et un peu moins aux indélicats qui se sont servi sans scrupule. Dans le même ordre d’idée, 
que penser de ces dépôts sauvages réguliers, et des dégradations de nos bâtiments dont le plus 
marquant a été la découverte de nombreux tags dans notre lavoir et aux abords de celui-ci. Les pierres 
de meulière en gardent encore la trace. 
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En 2024, il faudra que le coq de notre clocher retrouve son perchoir. En effet, un violent coup de vent, 
le jour de la fête de la musique, a ébranlé le clocher de notre église et le coq, menaçant de tomber, a 
été déposé par les pompiers. Il trône depuis dans notre salle du conseil. Nous attendons des devis pour 
lancer les demandes de subventions puis les travaux. 
 

En 2024, nous continuerons de suivre très attentivement le dossier des mouches qui nous a largement 
mobilisés. Merci à Thierry Verrecchia de s’en être chargé. Les épisodes d’invasions de ces insectes ont 
été particulièrement importants et répétés cette année. De nombreux échanges et réunions ont eu 
lieu avec les gestionnaires du poulailler de Forges-les-Bains et les services de l’État en charge du suivi 
sanitaire de cet établissement. Ces discussions se sont déroulées en étroite collaboration avec le 
collectif créé par les habitants de Vaugrigneuse, lourdement impactés par le phénomène, et avec 
Madame Séverine Martin, maire de Forges-les-Bains. Cette mobilisation a permis l’obtention d’un 
arrêté de Monsieur le Préfet de l’Essonne, portant sur la mise en place de mesures d’urgence. Les 
responsables du poulailler se sont également engagés à réaliser des travaux prévus en janvier, et nous 
espérons qu’ils mettront fin à ces invasions récurrentes, qui entraînent de très forts désagréments 
pour nos habitants. 
 
Par ailleurs, lors de notre dernière rencontre avec Monsieur le sous-préfet, nous avons souligné un 
autre problème majeur : la présence d’odeurs très fortes envahissant Machery. Ce désagrément, en 
plus de la prolifération des mouches, impacte grandement la qualité de vie des résidents. Monsieur le 
sous-préfet s’est engagé à examiner cette question avec les services compétents afin de trouver des 
solutions efficaces. Nous restons vigilants et impliqués pour assurer que ces mesures soient mises en 
œuvre rapidement, dans le but d’améliorer significativement le bien-être de nos habitants. 
 
En 2024, la couverture mobile de notre village devrait s’améliorer. Après plusieurs mois d'étude et de 
discussions sur l’édification d’une antenne, nous sommes arrivés à un accord entre les opérateurs et la 
mairie, à un emplacement optimal tant pour la couverture que pour un impact visuel réduit. Nous 
tenons à remercier la famille Selva qui a permis le choix du site sur leur terrain. 
 
En 2024, les problèmes de coupures électriques liées au transformateur rue de la ferme à Machery 
devraient être résolus. En effet, depuis plusieurs mois, nous sommes en relation avec ENEDIS pour le 
remplacement de cet équipement, dont la capacité est insuffisante. Devant l’impossibilité de trouver 
un compromis avec les propriétaires des terrains susceptibles d’accueillir un nouveau transformateur, 
la société ENEDIS mettra en œuvre une nouvelle solution et devrait engager les travaux nécessaires cet 
été. 
 
En 2024, aurons-nous une nouvelle station d’épuration ? Depuis le 1er janvier 2021, nous avons donné 
la compétence assainissement au syndicat de l’Orge qui a donc depuis la gestion des réseaux d’eaux 
usées de la commune et de la station d’épuration de Machery. C’est donc ce syndicat qui est en charge 
de la réhabilitation de la station qui n’est plus aux normes. Le choix du procédé de traitement des eaux 
usées s’est porté sur une filière filtres plantés de roseaux mais les études pour répondre aux exigences 
environnementales de la loi sur l’eau sont toujours en cours. 
 
Enfin en 2024, verrons-nous la réalisation de la voie douce Briis-Vaugrigneuse ? Nous l’attendons 
depuis des années…. Pour rappel, l’emprise de cette voie se situe sur la commune de Briis-sous-Forges 
et le projet est géré par le département. Devant le refus des propriétaires de vendre leur terrain, un 
arrêté de Déclaration d’Utilité Publique a été pris en avril 2021, puis un arrêté de cessibilité en juin 
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2023. Les notifications d’expropriation ont été envoyées aux propriétaires en septembre avec une 
nouvelle proposition de prix, et seul 1 propriétaire a accepté ces conditions. Pour les 8 autres, un 
recours auprès du juge des expropriations sera engagé ce mois-ci. Au vu de ces dernières informations 
émanant des services départementaux en charge de cette opération, il nous faudra faire encore 
preuve de patience, et pour nos piétons, de prudence encore quelques temps. 
D’autres projets sont à l’étude sur la commune et seront associés aux travaux menés par le Groupe de 
Travail Liaisons Douces de la CCPL auquel participent Sylvie Nessler et Francis Vivat. 
 
Dans quelques instants, je vous inviterai à partager avec nous ce buffet avec quelques produits 
exotiques réalisés par Ama Jarait, qui habite notre village et dont je souhaitais vous faire découvrir les 
talents culinaires. Merci également à Catherine Antoine pour son aide précieuse dans l’organisation et 
la mise en place de ce buffet, et pour la réalisation du punch selon sa recette personnelle. Je dois vous 
avouer que j’y ai gouté et je suis sûre que vous allez l’apprécier. Vous pourrez également découvrir un 
diaporama reprenant les événements qui se sont déroulés en 2023. Je souhaite également remercier 
Noukä qui a réalisé la magnifique carte de vœux que vous avez tous reçue. 
 
Mais avant ce moment de convivialité, permettez-moi de vous souhaiter à tous une année pleine de 
réussite, emplie de jolis moments de bonheur et de joie et de garder l’espoir d’un monde plus serein, 
d’un avenir apaisé. 
Je vous souhaite une très bonne et heureuse année 2024. 
 
 

   
 
 
 
 
 
 


